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所领导春节前走访慰问老同志我所参加院离退休干部
工作局视频会

春节前夕，在连所领导重点走访慰问了离休干
部、老领导和困难、患有大病老同志及家属。

走访中，所领导表示研究所科技创新取得的成
绩，离不开几代化物所人的不懈努力，与老同志奠定
的基础、做出的贡献分不开。尊重老同志，就是尊重研
究所的光荣历史；爱护老同志，就是爱护研究所的宝
贵财富，全所上下会始终铭记老同志的历史贡献。

同时，所领导要求离退休部门要进一步关注老同
志所思所想、所急所困，多方协同形成合力，抓好中央
有关精神和国家、院里、省市各项政策的落实，扎扎实
实地解决实际问题，让老同志们快乐生活、安度晚年。

走访中，老同志表达了对研究所的关怀与党组织的
温暖的真挚谢意，表达了对研究所大家庭的深厚感情。

所领导向全所离退休老同志及家人拜年，并祝愿
大家鸡年身体健康、阖家幸福！              （文/简约）

1 月 24 日上午，在新研究生大厦第
三会议室，我所参加了院离退休干部工
作局组织的关于“学习贯彻全国‘双先’
表彰大会暨全国老干部局长会议精神全
面做好离退休干部工作”视频会。所党委
书记王华、所离退休党支部及管委会全
体成员、离退休服务中心工作人员参加
了会议。视频会议由邓麦村秘书长主持。

会上，院离退休干部工作局局长孙
建国传达学习了全国老干部工作先进集
体和先进工作者表彰大会上习近平总书
记的重要指示和刘云山同志的重要讲话
以及全国老干部局长会议上中组部副部
长陈希、全国老干部局局长李炎溪同志
讲话精神。

会上，中国科学院党组副书记、副院
长刘伟平作了题为《认真贯彻中央精神
紧密结合我院实际 扎实做好离退休干
部工作》的重要讲话，从六个方面对全院
离退休工作进行了总结，从四个方面对
新一年的离退休工作进行了具体部署和
要求，要求各单位离退休部门扎实工作，
努力推动我院离退休干部工作取得新的
成效，真正做到“让院党组放心、让老同
志满意”，以优异的成绩迎接党的十九大
胜利召开。

最后，刘伟平代表院党组向全院离
退休干部致以新春的问候和美好的祝
愿！                                  （文/简约）

1 月 24 日，所党委在研究生大厦第一会议室
召开党支部书记会议，党委书记王华作 2016 年度
党委工作总结报告。王华代表所党委公布了 2016
年度党支部工作考核成绩：十五室、十一室、七室、
十八室、DNL06、DNL08、办公室、人事处、综合管
理基建、图书档案信息中心、依利特公司、智鑫公
司、东方公司、天邦公司、一二九街退休、南山退休
党支部获得考核优秀成绩；二室、DNL17、五室、
DNL19、DNL09、一室、DNL03、研究生、质量保密
财务联合、科技重大经管联合、新兴公司、凯华公
司、新源公司、离休一、离休二、二站退休一、二站退
休二党支部获得考核良好成绩。其余党支部考核成
绩合格。

老同志党支部获得考核优秀成绩



一个老共产党员的爱党情结
—记90岁老党员李桂彬

今天在医院，妈妈郑重其事的嘱咐我帮她
把党费交给党组织，看着还在打着点滴躺在病
床上九十岁老母亲庄重的表情，我不仅想起了
妈妈九十岁家庭寿诞上的讲话：今天我要说的
第一个感谢是感谢中国共产党！她真诚的说：
文化大革命我们虽然也受到了冲击，但是人没
有不犯错误的，只有中国共产党才能带领这么
大一个国家走向富足，我们在座的每个人都要
感谢中国共产党！记着当妈妈讲完这句话时，
家里的第三代们先是嬉笑，但是随着听他们姥
姥细细叙述其从解放前苦难日子到共产党领导
的新中国给她及中国人们带来的翻天覆地的变
化时，也都静静的开始聆听 ! 也许日常的政治
宣讲并不会对这些 80 后 90 后带来多大心灵
上的冲击，但我相信今天 90 岁姥姥的一番话
一定会在
这些改革
开放后成
长起来的
孩子心中
铸起共产
党 的 丰
碑。

□高爽

□研究生记者团 王楠

《十送红军》观后感

老同志精心编排的表演唱《十送红军》在
化物所的元旦晚会上成功上演。能够这样近距
离地观看这场演出，真是我的荣幸。演员年轻
一点的有六十多岁，年长一点的都已八十多高
龄，场面之恢弘，演员之投入，无不让在场的
观众敬佩不已。老演员们的一个眼神，一个动
作，让我真真切切地感受到他们的那份执着和
坚毅。没有生活在那个年代，我们年轻一代很
难说有什么切身体会，正是老同志们一场用生
命的演绎，让我不禁为那时淳朴的军民之情以
及人们对于革命胜利的热切期望所深深震撼。
演出中，跌宕起伏的故事情节，军民鱼水般的
真情演绎，无一不让我为之动容，为之潸然泪
下。

老同志们用真情演绎了那段历史，再现了
那些让很多人难以忘怀的情谊。生活在当下时
代里，我会时刻铭记今天的幸福生活是红军战
士们用生命换来的。他们所传承的精神有如“溪
水清清下石沟，千弯百折不回头。兼容并包终
宽阔，虚怀若谷鱼自游。”我会用他们的精神
严格要求自己，发奋学习，争取为我国的科研
事业，贡献自己的一份绵薄之力！

感谢老同志们的精彩演出，并祝愿他们健
康长寿！

□研究生记者团 王怀清

观《十送红军》有感

“一送 ( 里格 ) 红军，……”当侬侬的江西小调缓缓响起，那段动人的历史又呈现在眼前。
高举旗帜的老红军，朴素沉稳的革命队伍，依依送别的群众，浓浓的军民鱼水情……小时候最爱
听家里老人讲长征的故事，但随着年龄的增长，越来越多的尘嚣逐渐蒙蔽当初的感动，当歌声洗
涤心灵，历史的情怀才深深地回荡起来！

一段历史，就是一面旗帜，它承载着人们对峥嵘岁月的记忆；一段故事，就是一种力量，它
铭刻着人们对美好生活的向往！感谢这 66 位可敬可爱的老同志，他们用深情和毅力演绎了这段
故事，提醒我们虽然距离长征胜利已过去 80 周年，但那段艰苦和辉煌的历史将永远被铭记，被
敬仰；提醒我们要用那伟大的长征精神激励自己，求创新，攻坚难，协力共创先！

摄影 王乐群摄影 王乐群摄影 王乐群



我为一二九街片退休职工点赞

二零一七年一月十日 , 一二九街退休党支部和管
委会举办 2017 年迎新春联欢会。受支部和管委会的
委托让我在联欢会上讲话，我担任一二九街支部书记
和管委会主任已经三年了 , 我们始终把“老有所学，
老有所乐，老有所为”贯穿于我们的活动中，如我们
的读书会坚持六年了，上过化物所的“春晚”、上过
社区的舞台，大家享受到读书的乐趣。我们的乐器组
每个星期二都在一起活动，喜欢唱歌跳舞的同志也定
期的组织活动，最使我感动的是去年为纪念红军长征
胜利 80 周年我们在所里表演的“十送红军”的节目，
无论在所里还是在社区都得到赞扬，节目的成功包含
了我们对党对国家的热爱。联欢会上听王主任朗读一
位研究生写的观后感后，我们感到我们所做的体现了

“老有所为”，老年人也能发挥正能量。对我们片要想
说的还有很多，我在联欢会上只能简要的说出我对我
们这个集体的看法和对老同志的衷心祝愿；

我们这个集体是一个团结的集体、朝气蓬勃的集
体、奋发向上的集体、我们还要继续发挥正能量，不
忘初心，继续前进。

在人生的旅途中，我们大家平平安安的、健健康
康的、心情愉快的跨过了 2016 年，迈进 2017 年我
衷心的祝愿大家在人生的旅途中只有起点没有终点。

行进在南太行的郭亮村，被它的
红崖绝壁，山道盘旋和磅礴气势所吸
引。当我们了解它的过去，就会被郭
亮人精神所感动和震撼。郭亮村隐于
群山环立，陡峭绝壁之中，村民世世
代代在这深山老林里过着几近与世隔
绝的生活。唯一与外界相通的是一条
绝壁上的古道天梯。为了让子孙后代
不再走如此险峻的天梯，摆脱贫困，
郭亮村的老支书申明信发誓要凿出一
条通向山外的大路。1972 年，老支
书带领 12 位壮士卖掉村里所有家当，
买来炸药、铁锤，硬是用他们的双手
历时 5 年在绝壁上凿出了高 5 米、宽
4 米、长 1200 米的石洞——郭亮洞，
史称“世界最险要十条路”之一。这
条通向外界的通道，也改变了郭亮村
人民的命运。

□林治银

早春二月的郭亮村
□邱晶明

所老年音乐协会招募通知

摄影 邱晶明摄影 邱晶明摄影 邱晶明

为拓宽我所离退休老同志从事音乐娱乐活动的平台，进一步丰富大家的音乐生活，从而增进大
家的健康和友谊，在所离退休中心的大力支持和悉心指导下，“大连化物所老年音乐协会”成立了！

本协会涵盖声乐和器乐两大部分，将有组织地排练丰富多彩的演唱和演奏节目，除自娱自乐
外，还将有选择地参加所内外公益活动。协会还将创办音乐沙龙，举办节目展演、音乐欣赏、知识讲
座等项活动，满足音乐爱好者的多方面需求。协会拟将微信“化物所合唱群”改名为“化物所音乐协
会群”，便于大家日常交流与联络。

本协会实行会员制，由本人提出申请，理事会批准，进行实名登记。会员以本所离退休职工为
主，也欢迎具有一定特长的家属、社区及其他单位离退休人员参加。自本通知发布之日起，协会委托
二站活动室管理员孙凤鸣随时受理入会申请（可电话、微信、QQ 报名，提供实名、爱好或特长、联系
方式。）

所老年音乐协会理事会



是谁扫了“我”门前雪？
□朱丽芳
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活动预告

3 月 7 日（星期二）上午 9:00，在山
上礼堂将举行庆祝三八妇女节联欢活动。届
时活动将安排小游戏、小节目、小吃，欢迎
大家踊跃参加。

注：活动时间如因故变更将另行通知。

100%9:41 AM

微信

　　所老年大学创建了“化
物所老年大学”微信群，欢
迎加入，了解学习信息 。

⽼年⼤学微信公众号

知道今天下雪，我便提早去上班。到了南山活动室一看，已经有
人把活动室前后的雪扫过了。一条清晰的路面展现在我眼前。哦，我
好惊喜。于是我来不及换衣服，马上进活动室拿出铲雪工具，把门前
扫过堆在小路两边的雪铲一铲。

既然这边活动室前前后后的雪已经被扫了，那就赶紧到东面活
动室门前扫一扫吧。然而，走过去一看，门前干干净净，有人已经扫
过了。我呆愣地站了一会，这又是谁扫的？我被感动了。

我想，您一定有一颗乐观、豁达，乐于付出的心。您一定把活动
室当成了自己的“家”，感谢“家”里有您，有您们。

这个扫雪人就是张国顺老师。
编者注：二站的姜贵金、范维海等老同志同样多年为活动室周

边扫雪。他们乐此不疲，共同维护着我们这个大家庭。


